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敬敢者，

回應了電力市場未來發展公眾諮詢 i

為改布改的未來能源政策?

政府早前儒始諮詢公眾對「電力市場未來發展J 的意見，本人為社區及居

民服務幾十年，明白到穩定的電力供應對地方發展十分重要，電力行業的發展能

夠達到今天的成績，實有賴行之有效的監管機制，本人認為現行機制運作，任何

改變都必需要確保不會影響目前的成果。

本人一直重視離島的長遠發展及居民福社，目睹離島逼由過去的窮鄉僻

壤，經常停水停電，一等要幾日後才可恢復，發展到今天如大嶼山、長洲、南丫

島等等有不少村落設立，本土經濟繁榮，遊客絡繹不絕，穩定的供電佔有十分重

要的角色。雖然離島居民單以用電量計，根本沒有可能與市道相比，但基於現行

良好的監管機制下，電力公司仍然樂意投入資源，為各主要離島提供可靠電力，

對我們離島的發展實功不可沒，所以本人十分贊成管制協議應該繼續延續下去。

就引人競爭方面，年長一輩的人可能記得，其實以前香港並不是只得兩間

電力公司，例如以前曾經有大澳合眾電力公司及長洲電力公司，各自為島上居

提供電力，不過串於島民數自十分有限，在自由經濟市場及輸電技術日漸成熟下，

被市場漸漸地淘汰，由其他讓力公司取代，最終只剩餘今天兩間電力公主力繼續經

營。所以說我們的電力市場早已嘗試過競爭的洗禮，所以在今天香港的市場環境

及規模下，本人認為引入競爭並不可行。況且誠如政府的諮詢文件內指出，根據

外國經驗，引入競爭並不一定可以令電費下降，甚至可能因為架床疊屋而令運作

成本增加，浪費資源，降低效率，最終影響到本港供電的穩定性，失去我們香港

作為世界公認「最可靠電力供應市場J 的稱號。

立法會CB(4)1074/14-15(51)號文件



回報率方面，大家都會明白，世界上並不會有免費午餐，只要合理及物有所

值，我們就應該接受。我經常往遮內地及其他亞洲城市，相比之下，香港的電費

開支只佔我們每月開支的很少比例，有今天的服務水平及供電可靠性，現時的電

價可以說是已經物超所值。若果再進一步下調電力公司的回報率，不但未知可否

減低電費，反而有可能影響電力供應，可謂得不償失，政府在作出最後決定時，

宜三思高後行。

本人在此希望政府可以與兩聞電力公司趁這個檢討的機會，好好商談，為

香港、為居民找出一個各方都可以接受的方案。

向
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副本抄送:環境局局長黃錦星




